

Alejandro Serani

Nº 986

S E R A N I

Alejandro Serani es un médico cirujano. Pero no se quedó ahí. Distintos intereses lo llevaron a estudiar filosofía y sacar un doctorado en la Universidad de Toulouse en Francia. Actualmente es profesor de bio-ética en la Universidad Católica y muy conocedor de materias como la evolución del hombre y sus orígenes. Con todos estos antecedentes intentamos aclarar algunas dudas.

Existe hoy una gran confusión respecto del origen de las especies, la evolución del hombre y las distintas teorías para responder a nuestros orígenes. ¿Podría usted de alguna manera esclarecerlo?

El problema de las especies animales y del origen de las especies biológicas es un problema bastante antiguo, yo diría que ya los filósofos griegos habían reflexionado acerca de los distintos tipos de animales, de las maneras de clasificarlos y de su historia. Y desde el gánesis en la Biblia se dice que Dios crea a cada animal y a cada planta según su especie.

Entonces el problema de la diversidad de los seres vivos en el planeta y su eventual jerarquía y su relación mutua es muy antiguo, no es Darwin el primero que viene a plantear interrogantes con respecto al problema de las especies.

Con el surgir del cristianismo y su importancia en la cultura de occidente, vino a crearse una especie de consenso con respecto al origen divino de cada una de las especies: la creación independiente de cada una de las distintas especies por parte de Dios.

¿Se cuestionabas por el origen del mundo y su dato?

Si, ya había intentos "serios" por tratar de determinar la fecha precisa de la crea-

ción, por ejemplo, o del diluvio, y en el fondo de una serie de fenómenos bíblicos.

Respecto de la historia total del planeta se planteaba que tenía unos seis mil o ya había sido vistos desde muy antiguo y ya hasta inclusive en algunos griegos proposiciones con respecto a la naturaleza de los fósiles. Plantearon que los fósiles podían corresponder a especies distintas que pudieron existir y después extinguirse. En el medioevo, al parecer, primaña la opinión de que los fósiles eran más bien formaciones caprichosas de la naturaleza, así como cuando uno pasea por la orilla del mar encuentra una piedra que parece una estatua, ellos pensaban que era una cristalización azarosa de los minerales que había creado formas que parecían animales como los que tenemos ahora pero distintos, o plantas.

¿Cómo se fue respondiendo al misterio del origen de las especies?

Yo diría que la interrogante moderna con respecto al origen de las especies supone una serie de descubrimientos científicos que van articulándose. Uno de ellos son los descubrimientos de la geología en el sentido de ir descubriendo progresivamente que la historia del universo parece extenderse bastante más allá de lo que la Biblia dice.

"EN ESE DOCUMENTO, EL PAPA, DICE QUE ALGUNAS DE ESTAS TEORÍAS APARECEN COMO COMPATIBLES CON LA FE Y OTRAS DE ESAS TEORÍAS APARECEN COMO INCOMPATIBLES CON LA FE"

AUTORÍA

Serani Merlo, Alejandro

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Alejandro Serani [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile